

Infolettre mars 2025

Bonjour, chers membres de la communauté du Mile End,

Le CCME est en pleine réflexion sur différents sujets qui nous interpellent.

1. Sécurisation des piétons
2. Les augmentations de loyer, dans le Mile End
3. L'entrepôt Van Horne
4. L'achat local, plus que jamais pertinent !
5. Rejoignez la Patrouille verte des Amis du Champ des Possibles
6. Reconnaissance d'un de nos membres /Joshua Wolfe
7. Prochaine séance du Conseil d'arrondissement, lundi 10 mars

1. Sécurisation des piétons



Le comité de coordination du CCME (Comité des citoyens du Mile End) reprend ses activités pour préparer un événement autour de la sécurisation piétons dans notre quartier, fort probablement au début du mois de mai.

Pourquoi ce thème? En novembre dernier, un jeune a été mortellement blessé en traversant la rue Bernard, à l'angle de l'avenue du Parc. Le quartier entier fut fortement ébranlé par le décès de ce jeune de la communauté hassidique.

Le CCME a décidé de se saisir du dossier afin d'étudier, avec la communauté, les moyens à mettre en œuvre pour que cela ne se reproduise plus jamais.

Déjà, des contacts ont été pris avec la communauté hassidique pour organiser une soirée rassembleuse autour de la sécurisation des piétons. Nous ferons également appel à plusieurs organismes qui travaillent déjà sur ces questions tels que la Ville de Montréal, notamment avec son programme [Vision Zéro décès](#); Piétons Québec; Vivre en Ville etc...

Le CCME tient à donner la parole aux résidentes et résidents du quartier pour qu'en ensemble des solutions émergent et que cette soirée soit le début d'une démarche qui mènera vers des solutions pérennes concernant la sécurité des piétons. Les détails de l'événement vous seront communiqués dans une prochaine infolettre.

Un intéressant [article du Devoir du 27 février 2025](#) traite de la relation/piétons et automobilistes

2. Les augmentations de loyer, dans le Mile End



Les locataires du Mile End appréhendent une forte augmentation de loyer, calculée selon les recommandations du TAL (Tribunal administratif du logement).

D'autre part, le Comité logement du Plateau Mont-Royal (CLMPR) continue à travailler à la défense des locataires.

Voir le [détail sur leur site](#).

You avez reçu un avis d'augmentation de loyer ou vous en craignez une?

Participez à un atelier du CLMPR afin de tout savoir sur les hausses de loyer, incluant : comment juger si la hausse demandée par votre propriétaire semble déraisonnable, comment la refuser tout en conservant votre logement, ainsi que comment naviguer les procédures auprès du TAL. [Inscrivez-vous](#) à la date de votre choix.

3. L'entrepôt Van Horne



Récemment, un [article est paru dans La Presse](#), indiquant que le dossier avançait. Pour mémoire, cet édifice a été acheté par un promoteur, Rester management, qui voulait en faire un hôtel. Devant le tollé de la communauté, l'arrondissement a mené un sondage en ligne afin de connaître l'opinion des citoyens et citoyennes. Le promoteur a donc revu son projet, mais jusqu'à maintenant les changements ne sont pas encore dévoilés publiquement ! **Ce qui nous paraît important, c'est que l'arrondissement mène une vraie consultation publique, notamment sur les bénéfices pour la communauté offertes par le nouveau projet** présenté par le promoteur. À suivre...

4. L'achat local, plus que jamais pertinent!



Depuis quelque temps déjà, à la lumière des soubresauts de notre voisin du Sud et de ses menaces de taxer fortement les produits canadiens, il est question de développer l'achat local auprès des commerçants, des organismes et des institutions du quartier. En les favorisant ainsi, les résidents-es renforcent le sentiment d'appartenance des uns et des autres et aident au développement d'une vie commerciale animée et résiliente.

Des solutions digitales sont en train de se développer pour découvrir facilement la provenance des produits... à vous d'explorer dans l'[App Store](#) ou dans le [Google Play Store](#).

5. Rejoigner la Patrouille verte des Amis du Champ des possibles



Vous aimez la nature et voulez contribuer concrètement à la préservation d'un espace vert unique en ville? Rejoignez la **Patrouille verte**, un groupe de citoyen(ne)s bénévoles qui appuie les Amis du Champ des Possibles dans l'entretien et la protection du site. **Quand?** D'avril à novembre, selon vos disponibilités. **Combien d'heures?** Autant que vous voulez!

En tant que membre de la Patrouille verte, vous pourrez :

- Participer aux corvées de nettoyage et de gestion des plantes envahissantes
- Passer à votre rythme pour ramasser les déchets et nettoyer les vandalismes
- Contribuer aux décisions et proposer des idées pour améliorer le Champ

En échange, vous bénéficiez de :

- Une adhésion gratuite aux Amis du Champ des Possibles (après trois activités)
- Un t-shirt gratuit des Amis du Champ des Possibles
- Une initiation à l'élagage, la gestion des végétaux et des matières résiduelles

- L'occasion d'échanger avec une communauté engagée

Envie de faire partie de l'équipe? Écrivez à contact@champdespossibles.org

6. Reconnaissance d'un de nos membres: Joshua Wolfe

Notre collègue et ami, Joshua Wolfe, va recevoir prochainement la Médaille du couronnement du Roi Charles pour son importante contribution à la communauté du Mile End et plus largement de Montréal. En effet, Joshua apporte tout son cœur, ses connaissances et son dynamisme dans divers groupes actifs dans le quartier : le Comité des citoyens du Mile End, les Amis du Champ des Possibles, Mémoires du Mile End etc. Merci Joshua !!



7. Prochaine séance du Conseil d'arrondissement lundi 10 mars, à 19h



À la [Maison de la culture du Plateau-Mont-Royal](#), 465, avenue du Mont-Royal Est.

Cliquer [ici pour voir la séance en ligne.](#)

[Information pour comment poser une question au Conseil.](#)